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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INVITA INE A RENOVAR CREDENCIALES CON VIGENCIA 2019 Y 2020 
El INE en Querétaro invita a la ciudadanía que cuente con una credencial para votar con terminación 19 y 20 a 
renovar su identificación oficial, pues a partir de agosto de este año perdieron vigencia. En entrevista, Jazmín 
Escoto, encargada de Despacho del Vocal de la Junta Distrital 04 en Querétaro, dio a conocer que en el estado de 
Querétaro 47 mil 44 credenciales han sido dadas de baja. (N, EUQ) 
 
EN EL ESTADO SERÁN HABILITADAS 330 CASILLAS PARA CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL DEL INE 
A partir de noviembre, el INE arrancará la Consulta Infantil y Juvenil 2021, cuyo propósito es que los menores de 
tres a 17 años de todo el país ejerzan su derecho a la participación y expresión. Juan Hernández, vocal de 
Capacitación Electoral y Educación Cívica del 3er. Distrito Electoral del INE en Querétaro, informó que, en esta 
edición, los menores podrán opinar sobre el cuidado del planeta, el bienestar y los derechos humanos.  (CQRO) 
 
VOLUNTARIOS RECABARÁN FIRMAS PARA REVOCACIÓN 
El 1 de noviembre comenzará el proceso de petición de firmas ciudadanas en el país para aprobar el proceso de 
revocación de mandato que, en caso de validarse, se llevaría a cabo el 27 de marzo de 2022.  El INE realizó el corte 
de la Lista Nominal de Electores (LNE), para determinar el umbral de apoyo que se requiere, el cual equivale al 3 
por ciento de electores. En el caso de Querétaro, este porcentaje corresponde a 52 mil 699 ciudadanos, un poco 
más que los habitantes que tiene el municipio de Ezequiel Montes (45 mil 141, según el censo del Inegi 2020). 
(AM) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DECLINA ISAAC JIMÉNEZ 
El PAN inicia con su renovación interna; ayer declina Isaac Jiménez a favor de Leonor Mejía como candidata 
apoyada por la dirigencia actual y Eduardo Loyola busca las mil 54 firmas para que el proceso se abra a una 
elección. Se nombró Iris Alafita cómo presidenta de la Comisión Estatal Organizadora para la elección del Comité 
Directivo Estatal, junto a ella Pilar Nava, Oziel Montoya, Alicia Arango y Pedro Rojo. (N) 
 
PRI 
 
INICIA NUEVA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI 
Abigail Arredondo rendirá protesta como presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI de Querétaro, 
acompañada de Antonio Macías en la secretaría general. La tarde de hoy, en las instalaciones del partido, se llevará 
a cabo la ceremonia oficial, tras un proceso de elección en donde fue la única registrada y en medio del desacuerdo 
de cientos de priistas que querían participar, pero que no encontraron las condiciones para hacerlo. (AM) 
 

 
 
 



 
 

LUNES 18 DE OCTUBRE DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NI INSPECCIÓN NI MULTAS POR LEY ANTIPLÁSTICO 
Aunque anunciada como gran avance legislativo en materia ambiental, la ley llamada anti plástico lleva al menos 2 
años congelada, sin aplicación en el estado, pero a nivel municipal también se ha limitado sus alcances debido a 
prórrogas, inspecciones inexistentes o cada vez más permisivas y ausencia de autoridades en aplicación de multas. 
(DQ, principal) 
 
N: QUERÉTARO: IGLESIA VIVA 
El nuncio apostólico en México, Mons. Franco Coppola y el Obispo Fidencio López, quien aseveró que la Virgen de 
El Pueblito es el paradigma de la iglesia en salida, sinodal y misionera, celebraron el 75 Aniversario de su 
Coronación Pontificia. (N, principal) 
 
CQRO: PRESIDE NUNCIO APOSTÓLICO 75 ANIVERSARIO DE CORONACIÓN DE LA VIRGEN DE EL PUEBLITO 
Como parte de las celebraciones por el 75 aniversario de la coronación pontificia de la imagen de la Virgen de El 
Pueblito, el nuncio apostólico, Franco Coppola, presidió la ceremonia eucarística que, con este motivo, se llevó a 
cabo en el templo de San Francisco, en la capital queretana, donde también se colocó una corona áurea a la imagen. 
(CQRO, principal) 
 
AM: PREPARAN PLAN DE RESCATE ECONÓMICO 
La Administración estatal, a través de la Sedesu, ya prepara un importante despliegue financiero como parte del 
Programa de Fomento del Desarrollo Económico denominado Programa de Recuperación Económica, enfocado en 
brindar apoyos consistentes en subsidios, donativos y ayudas sociales para las actividades mineras, artesanales, 
comerciales y de servicios. (AM, principal) 
 
EUQ: ESTADO, 2DO. LUGAR EN LA COBERTURA DE VACUNACIÓN 
El 8% de la población en Querétaro, mayor de 18 años de edad, no cuenta con ninguna dosis de la vacuna contra el 
Covid-19, reveló la Secretaría de Salud (Ssa) federal. (EUQ, principal) 
 
PA: TRIBUNAL ABIERTO Y JUSTICIA DIGITAL 
Un Poder Judicial cercano a la sociedad, con perspectivas de género y publicación de sentencias, en camino hacia la 
justicia digital sustentada en expedientes electrónicos plantea la presidenta del TSJ, Mariela Ponce, en entrevista 
exclusiva con el periódico PLAZA DE ARMAS, al proyectar su plan de trabajo sobre los ejes del fortalecimiento 
institucional y la transparencia, además de un nuevo ordenamiento interno y posibles reformas a los códigos civil 
y penal. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA KURI TRABAJOS DE INFRAESTRUCTURA EN SJR; INVERTIRÁN MÁS DE 62 MDP 
Este domingo, el gobernador Mauricio Kuri realizó un recorrido por el municipio de San Juan del Río, donde 
supervisó el arranque de diversas obras hidráulicas, educativas y urbanas, en beneficio de las en las colonias El 
Pedregoso II, Cerro Gordo, San Cayetano Tercera Sección y Claustros del Bosque, con una inversión de más de 62 
millones de pesos. El recorrido inició en la zona oriente en la colonia México en la escuela primaria Narciso 
Mendoza donde se construirán 2 aulas didácticas con una inversión de 1.56 millones de pesos. (DQ, N, EUQ, CQRO, 
AM, PA, ESSJR) 
 
SE REGULARIZÓ SERVICIO: CEA 
La CEA aseguró a través de un comunicado que el servicio de agua potable en la zona metropolitana de Querétaro 
quedó completamente normalizado. La dependencia apuntó que pasaron 35 días desde que se presentó el primero 
de los tres desfogues en la presa Zimapán, anunciado por la CFE, donde el servicio fue intermitente y escaso. 
Asimismo, informó que desde el pasado 10 de octubre, fecha en la que concluyó el desfogue, la CEA inició las 
acciones para lograr el restablecimiento del servicio de agua potable por red del sistema Acueducto II, lo cual se 
concretó la noche del 14 de octubre. (PA) 
 
TRAS SERVICIO IRREGULAR DE AGUA, CIUDADANOS PLANTEAN USO RACIONAL Y ALMACENAJE 
Hacer un uso racional del agua y almacenarla para enfrentar cualquier contingencia son dos de los aprendizajes 
que, de acuerdo con ciudadanos, dejó el abasto irregular del líquido que se registró en días pasados debido a los 
desfogues de la presa Zimapán, lo que provocó la interrupción de las operaciones del Acueducto II, que surte de 
agua a la Zona Metropolitana de Querétaro. (...) El 11 de octubre, la CEA dio a conocer que, tras el cierre de 
compuertas y la conclusión del desfogue de la presa Zimapán, había iniciado con las acciones para regularizar el 
servicio en Querétaro, por lo que, a las 13 horas de ese día, arrancó el tren de bombeo número uno del Acueducto 
II. (CQRO) 
 
QUERÉTARO SUMA 2 MIL 315 CASOS DE COVID-19 EN LA PRIMERA QUINCENA DE OCTUBRE 
Durante la primera quincena de octubre, en el estado de Querétaro se registraron 2 mil 315 casos de Covid-19, es 
decir, el 2.41 por ciento de los 95 mil 940 casos que, desde el inicio de la pandemia y hasta esa fecha, se han 
presentado en la entidad queretana. Lo anterior se desprende de la información publicada por la SESEQ a través de 
boletines de prensa, los cuales fueron emitidos entre el primero y el 15 de octubre de este año. (CQRO) 
 
EN NOVIEMBRE, LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA 
En la primera semana de noviembre iniciará la campaña de vacunación en contra de la influenza estacional que, 
después de COVID-19, es la enfermedad respiratoria con mayor peligro, informó el vocero organizacional, Erick 
Ventura. Una de las finalidades de la campaña es prevenir mayor presión sobre el sistema hospitalario y sobre el 
personal de salud durante la temporada invernal, que constituye la época de mayor propagación de enfermedades 
respiratorias. (AM) 
 
CONTINÚA INSPECCIÓN DE LOS MEDIDORES DE CO2 
Debido a que todavía hay desabasto de medidores de CO2 la SESEQ acepta el comprobante de compra para 
confirmar que está en trámite la adquisición de este instrumento necesario para la mayoría de los comercios, de 
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acuerdo con los lineamientos estipulados por el Comité Técnico de salud, confirmó el responsable en el estado del 
Reglamento Sanitario Internacional, José Hernández. (EUQ) 
 
CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA MENOPAUSIA Y CLIMATERIO 
La SESEQ se adhiere a la conmemoración del Día Mundial de la Menopausia y Climaterio, el 18 de octubre de cada 
año, con la finalidad crear una cultura sobre la importancia de esta etapa de la vida de las mujeres. Este día es 
reconocido por la Organización Mundial de la Salud (OMS) con el propósito de transmitir mensajes donde las 
mujeres sepan cómo afrontar esta nueva etapa de la vida y las situaciones que conlleva. Se define a la menopausia 
como el evento fisiológico consistente en la última menstruación que tienen la mujer en su vida, la cual es 
identificada después de 12 meses sin menstruación. (AM) 
 
SE REÚNE SECRETARIA DE GOBIERNO CON NOTARIOS DE QUERÉTARO 
Guadalupe Murguía, Secretaria de Gobierno, se reunió con integrantes de la mesa directiva del Consejo de Notarios 
del Estado de Querétaro, encabezados por Francisco Guerra Malo, con quienes coincidió en la determinación de 
mantener y consolidar en la entidad la seguridad jurídica, el Estado de Derecho y la legalidad. Además, se 
abordaron temas como la revisión de la Ley del Notariado, la digitalización del gobierno y la modernización del 
Registro Público de la Propiedad, entre otros. (N) 
 
ESCUELAS LOCALES SERÁN REHABILITADAS 
El coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde, dio a conocer que un recurso de 80 millones de pesos se 
destinó para las labores de rehabilitación de varios centros educativos de San Juan del Río, espacios que han sido 
afectados en los últimos meses a causa del ausentismo estudiantil. Durante su visita al municipio sanjuanense, el 
funcionario precisó que se trata de 44 instituciones educativas las que se tienen previstas para tener labores de 
rehabilitación, a fin de dignificar las zonas por el retorno a clases presenciales paulatinas que hasta el momento se 
tienen. (ESSJR) 
 
ALMA ROSA, GOBERNADORA INDÍGENA DE QUERÉTARO 
Tomó protesta como gobernadora indígena de Querétaro, Alma Rosa Perea, para los próximos seis años; en su 
discurso resaltó que hay 196 comunidades indígenas en Querétaro, las cuales buscará hermanar.(...) En tanto, la 
coordinadora de Gabinete del municipios, Mónica Arellano enfatizó que desde la administración buscan 
retribuirles su cultura con acciones por el bien en sus comunidades.(...) Mientras que el gobernador José Tomás 
Martínez, aseguró que con estos gobiernos indígenas se debe promover la educación en lenguas indígenas para 
evitar su desaparición. Igualmente, Mariela Morán, titular de la SECTUR, afirmó que en el estado no se relega el 
pasado a la memoria, sino que se busca preservarlo y mantenerlo vivo. (DQ, AM) 
 
ACOMPAÑA MARIELA MORÁN A LOS ESCALONEROS DE LA PEÑA DE BERNAL 
Mariela Morán, titular de la SECTUR, acompañó ayer a los Escaloneros de la Peña de Bernal en su ascenso para 
descender el Madero Sagrado y llevarlo a su capilla. Sencilla, sólo con su asistente Paulina Medina, llegaron hasta la 
Capilla, saludaron pidieron permiso para el ascenso y se emprendió el camino. De paso rápido y haciendo gala de 
una buena condición física caminó con ellos, para conocer de primera mano sobre esta tradición única en el 
mundo.  (N) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
NIEGAN QUE EXDIPUTADOS RECIBIERAN UN BONO EXTRA 
Ninguno de los 25 diputados recibió un bono extra al término de sus funciones legislativas, aseguró Beatriz 
Marmolejo, diputada presidenta de la mesa directiva de la LX Legislatura local, quien adelantó que este mes 
concluirá el proceso de liquidación del personal eventual que fue contratado en la pasada legislatura. (DQ) 
 
DETENIDA INICIATIVA DE SEGURO DE DESEMPLEO 
El gobernador Mauricio Kuri no ha enviado a la LX Legislatura la iniciativa para crear un seguro de desempleo para 
cabeza de familia, dio a conocer Armando Sinecio, diputado presidente de la Comisión de desarrollo económico y 
comercio. En entrevista, mencionó que existe toda la disposición para colaborar con el gobierno estatal con el 
objetivo de abonar en propuesta para la reactivación económica del estado y adelantó que el próximo miércoles 
será instalada formalmente la comisión que encabeza. (DQ) 
 
SE REÚNE FELIFER CON GERTZ MANERO; ACUERDAN TRABAJO EN CONJUNTO CON LEGISLATIVO 
El Diputado Federal del PAN por Querétaro y Presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, 
Felipe Fernando Macías sostuvo un encuentro institucional con el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz 
Manero. Durante el encuentro, el Diputado Felifer Macías y el Fiscal General hablaron sobre las diferentes 
iniciativas legislativas pendientes para llevar al pleno de la Cámara de Diputados en materia de procuración de 
justicia, con el objetivo de tomar todas las observaciones necesarias rumbo a su discusión y enriquecer el debate 
para generar los instrumentos legislativos más adecuados a favor de los intereses de las y los mexicanos. (DQ, EUQ, 
PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
CEA Y PROTECCIÓN CIVIL PROMETEN ARREGLO DE SOCAVÓN  
Vecinos de la calle 18 de Marzo en Carrillo Puerto lograron la firma de compromisos para intervenir el socavón 
generado por dichas lluvias en esa vialidad, informó la regidora Ivonne Olascoaga. (AM) 
 
REHABILITA GOBIERNO DE LANDA DE MATAMOROS CUATRO CAMINOS AFECTADOS POR LAS LLUVIAS 
El gobierno municipal de Landa de Matamoros informó a través de sus redes sociales, que al menos cuatro 
comunidades de Landa de Matamoros se vieron afectadas por deslaves debido a las recientes lluvias.  En este 
sentido el director de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Elian Segura, mencionó que se trabaja para restablecer 
las comunicaciones terrestres en las comunidades de Neblinas, Agua Zarca, la Florida y la Yesca. (ADN) 
 
TZIBANZÁ REGRESA A SUS ACTIVIDADES TRAS LAS AFECTACIONES POR LAS LLUVIAS 
En la Isla de Tzibanzá, en el municipio de Cadereyta de Montes, reportan que las actividades ya se realizan con 
normalidad tras las afectaciones por las lluvias de semanas anteriores, informó el coordinador de Turismo en la 
demarcación, Leonardo Vargas. Señaló que luego de las lluvias torrenciales registradas en la entidad, que 
provocaron incrementos en los afluentes de los ríos Tula y San Juan que desembocan en la presa hidroeléctrica 
Zimapán y que causaron daños en aproximadamente el 20 por ciento de la Isla de Tzibanzá, la zona turística está 
lista para recibir a los visitantes. (AM) 
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LLUVIAS PROVOCARON CAÍDA EN LAS VENTAS 
El presidente del Consejo de Restauranteros dio a conocer que las precipitaciones pasadas, afectan al gremio. El 
presidente del Consejo Queretano de Restauranteros A.C., Antonio Rosas Carapia, dio a conocer que las 
precipitaciones pluviales de las semanas pasadas generaron un descenso del 20 por ciento en la venta 
restaurantera de San Juan del Río, misma que se ha visto más afectada los días sábados y domingos. (ESSJR) 
 
JÓVENES SE SUMAN AL CUIDADO DE PEDRO ESCOBEDO 
En el municipio de Pedro Escobedo, el Instituto de la Juventud puso en marcha un nuevo programa denominado 
'Inspira'. Consiste en un grupo de jóvenes de distintas comunidades que, en busca de generar conciencia entre los 
ciudadanos sobre el cuidado del medioambiente y la imagen urbana, realizaron la limpieza de banquetas, 
jardineras, árboles y postes en algunas calles. (AM) 
 
IMPULSARÁN ESTACIONAMIENTO 
Comerciantes de la Alianza por el Centro Histórico, impulsarán estrategias para que el estacionamiento del Centro 
Cultural Maniel Gómez Morín ayude a mejorar la movilidad del primer cuadro de la ciudad, informó el presidente 
de la organización, Juan Antonio Torres. (...) Torres Rico señaló que la oferta de Mauricio Kuri, Gobernador, fue 
poner el estacionamiento del Gómez Morín, a disposición del Centro Histórico para liberar muchos cajones de 
estacionamiento en la zona. (DQ) 
 
ESPERAN DERRAMA DE 200 MDP EN EL CENTRO  
Una derrama económica de 200 mdp es lo que los locatarios del Centro Histórico esperan registrar durante las 
celebraciones por el Día de Muertos, dijo Juan Antonio Torres, presidente de la Alianza por el Centro Histórico. “El 
cambio de escenario es fundamental para nosotros porque podemos laborar con 75% de aforo para restaurantes, 
bares y cantinas”. (EUQ) 
 
ACOMPAÑA LUIS NAVA A JÓVENES EN LA FIRMA DEL ACUERDO POR EL BARRIO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado por su esposa y Presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, atestigua la firma del Acuerdo por el Barrio que promovieron el 
programa de Tejiendo Comunidades de Paz y la Asociación Nacidos para Triunfar (NPT), en el afán de promover la 
armonía entre distintos grupos de jóvenes de barrio y sobre todo brindarles oportunidades para que puedan salir 
adelante y mejorar su calidad de vida y la de sus familias. (DQ, NA, AM, EUQ, CQRO) 
 
INAUGURAN LA FERIA ARTESANAL LA GUELAGUETZA 2021 EN HUIMILPAN 
Dio inicio la Feria Artesanal La Guelaguetza edición 2021 en el Jardín Principal de Huimilpan, donde artesanos de 
Oaxaca y del municipio ofrecen sus productos a los visitantes, teniendo como objetivo la reactivación económica a 
través del fomento a la cultura. Al inaugurar el evento, la Lic. Georgina Guzmán, Presidenta del DIF Municipal, 
mencionó que la administración que encabeza el Presidente Municipal, Juan Guzmán Cabrera, busca que se 
reactive la economía local de manera inmediata. (DQ) 
 
LLEGA A AMEALCO BOMBERO FALLECIDO EN EEUU 
Familiares y amigos de Frumencio Ruiz Carapia, bombero oriundo del municipio queretano de Amealco de Bonfil y 
que falleció en su labor en la Unión Americana, recibieron sus restos para darle cristiana sepultura.  (VOZ 
IMPARCIAL) 
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INTEGRAN LAS COMISIONES EN EL CABILDO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Las mujeres y hombres que integran este ayuntamiento están comprometidos y listos para seguir resolviendo lo 
urgente y ofrecer los mejores resultados que ayuden a elevar la calidad de vida y la sensación de bienestar de las 
familias sanjuanenses; afirmó el munícipe Roberto Cabrera, tras la aprobación de la integración de las diferentes 
comisiones de los integrantes de su cabildo. (PA)  
 
TIENE SAN JUAN 6% DE CARROS “CHOCOLATES” 
La regularización de vehículos “chocolate”, en San Juan del Río, se espera que sea a partir del próximo año, debido 
a que inicialmente se comenzará con dicha acción en las zonas fronterizas de México con Estados Unidos con un 
costo de dos mil 500 pesos, según dio a conocer el coordinador de la Unión Campesina Democrática (UCD), en 
Querétaro, Jorge Torres Gómez. ESSJR) 
 
MATAN A AUTOMOVILISTA TRAS SER BALEADA EN LA LIBRE A CELAYA 
Una mujer que viajaba de copiloto junto con su familia en un vehículo Nissan murió después de recibir un balazo 
tras un ataque registrado cuando circulaban sobre la carretera libre a Celaya en dirección a Querétaro. Los hechos 
habían ocurrido en la comunidad de San Juan del Llanito, municipio de Apaseo el Alto Guanajuato, cuando sujetos a 
bordo de una camioneta le dispararon en al menos dos ocasiones provocando que la mujer resultara lesionada 
aparentemente en la cabeza. Elementos de la FGE realizaron las diligencias correspondientes para el 
levantamiento del cuerpo. PID en coordinación con la Fiscalía de Guanajuato realizan las investigaciones para dar 
con el paradero de los responsables. (N, ESSJR, PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONVOCAN A VACUNACIÓN DE SEGUNDA DOSIS ANTICOVID A POBLACIÓN DE 18 A 29 AÑOS EN LA CAPITAL 
La Secretaría de Bienestar delegación Querétaro convocó a las personas de 18 a 29 años del municipio de 
Querétaro para que acudan por su segunda dosis de la vacuna contra la COVID-19. La cita es para los días jueves 
21, viernes 22, sábado 23, lunes 25, martes 26, miércoles 27, jueves 28, viernes 29 y sábado 30 de octubre; así 
como miércoles 3, jueves 4, viernes 5 y sábado 6 de noviembre. (ADN) 
 
INMUNIZADOS 91% DE LOS SANJUANENSES 
El director regional de programas para el desarrollo de la secretaría de bienestar dio a conocer que si se tiene un 
buen avance. El director regional de programas para el desarrollo de la secretaría del bienestar Humberto segura 
barrios de conocer que en San Juan del Río se tiene el avance del 91% de personas inmunizadas contra covid-19 
por lo que se espera alcanzar la meta del 100% las próximas semanas. (ESSJR) 
 
REGULARIZAR AUTOS NO TRAERÁ NINGÚN BENEFICIO AL SECTOR AUTOMOTRIZ: RENATO VILLASEÑOR 
Ante el acuerdo para la regularización de vehículos importados ilegalmente por parte del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, el presidente del Clúster Automotriz de Querétaro, Esteban Villaseñor, dijo que sí 
pudieran verse afectadas las plantas de producción de autopartes, tipo de industria que está asentada en la 
entidad, además de que se vulnera el Estado de derecho de todos los que viven en el país. (CQRO) 
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CRECEN LAS EXPORTACIONES EN QUERÉTARO DURANTE 2021 
Al cierre del segundo trimestre del año, las exportaciones de Querétaro presentaron un incremento de 83.8% 
respecto al mismo periodo del año anterior, con un valor de 3 mil 523.3 millones de dólares, de acuerdo con los 
resultados de las Exportaciones Trimestrales por Entidad Federativa (ETEF), dado a conocer por el Inegi. (EUQ) 
 
PRECIOS DEL GAS HAN SUBIDO CASI 5 PESOS DESDE AGOSTO 
De acuerdo con datos publicados por la Comisión Reguladora de Energía, los precios del gas LP han subido casi 5 
pesos en los distintos municipios de Querétaro. A inicios de agosto, cuando la CRE comenzó a publicar los precios 
máximos, en el municipio de Querétaro el gas LP se ofrecía en $21.74 pesos por kilogramo y $11.74 por litro. Para 
la semana del 17 al 23 de octubre, en el municipio de Querétaro el precio máximo por kilogramo se elevó a $25.93 
pesos, mientras que el precio máximo por litro se elevó a $14.00 pesos. (DQ) 
 
CONTINÚA LA HUMANIDAD EN SU CARRERA SUICIDA DE DESTRUIR EL MEDIO AMBIENTE 
En el marco de la conmemoración, este 18 de octubre, del Día Mundial de la Protección de la Naturaleza, la 
activista ambiental América Vizcaíno recordó las palabras del expresidente de Argentina, Juan Domingo, quien 
decía que la humanidad estaba en una marcha suicida y que el crecimiento poblacional la iba a conducir a un 
colapso, mismo que se está viviendo en todo el mundo. De ahí, subrayó, la importancia de recordar que este día fue 
determinado por la ONU en 1972 para concientizar y educar sobre el tema, a fin de que los gobiernos prevengan y 
tomen las acciones necesarias para proteger los ecosistemas. (CQRO) 
 
INAUGURA UAQ BUFETE JURÍDICO GRATUITO EN CAMPUS CADEREYTA 
La Facultad de Derecho (FD) de la UAQ inauguró las instalaciones del Bufete Jurídico Gratuito en el Campus 
Cadereyta; ello, en el marco de las actividades conmemorativas por el XLIV Aniversario del Bufete.  El secretario 
Académico de la FD, el Lic. Esp. Emilio Paulín Larracoechea, en representación del director de la Facultad, Dr. 
Edgar Pérez González, reconoció la importancia de contar con estos espacios en todos los Campus en los que está 
presente la Facultad. (DQ, AM) 
 
PROYECTO DE UNIVERSITARIOS GANA PREMIO NACIONAL A LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA 
Con el proyecto de la máquina mezcladora de tierra para la elaboración de ladrillos artesanales, diseñada y 
fabricada por Lorena Suárez y Jorge Arturo García de la UAQ, se les reconoció con uno de los cinco Premios 
Nacionales a la Innovación Tecnológica para el Desarrollo Social que otorgó en su octava edición, la Universidad 
Tecnológica de México. (N) 
 
DAN BOLSA DE MIL 66 MDP PARA OBRAS EN EL ESTADO 
Con una bolsa de más de mil millones de pesos, las empresas constructoras en Querétaro han elevado sus 
expectativas de recuperación, pues el gobierno estatal ya se encuentra licitando más de 300 obras en la entidad, 
con preferencia para las empresas locales, aseguró el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde.  (EUQ) 
 
EJIDATARIOS DENUNCIAN PRESUNTO DESPOJO POR PARTE DE “EL CHILO” 
Tras constantes intentos de despojo de las seis hectáreas por parte del empresario restaurantero el “Chilo”, los 
integrantes del Ejido Buenavista recibieron el certificado parcelario por parte del Registro Agrario Nacional que 
los acredita cómo dueños del predio ubicado a un costado de un restaurante de mariscos de empresa de la zona del 
que es propietario el empresario. (N) 
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ACOMPAÑA CORAZONES MÁGICOS 35 DENUNCIAS 
La organización civil Corazones Mágicos en Querétaro ha respaldado al menos 35 denuncias hechas por diversos 
delitos sexuales contra menores de edad en lo que va de este 2021; así lo precisó su presidenta, María Fernanda 
Lazo. (PA) 
 
CELEBRA EL NUNCIO A VIRGEN DEL PUEBLITO 
El nuncio apostólico en México, Franco Coppola, visitó Querétaro con el fin de presenciar la celebración del LXXV 
Aniversario de la Coronación Pontificia de la Venerable Imagen de la Santísima Virgen de El Pueblito, Patrona del 
Estado, de esta Ciudad Episcopal y de la Provincia Franciscana de san Pedro y san Pablo de Michoacán. El 
representante del catolicismo en México recordó que ha venido en cinco ocasiones a la entidad, donde refirió que 
existe una iglesia viva, organizada y que ha sabido enfrentar las problemáticas que se tiene en la actualidad. (PA) 
 
LLAMA IGLESIA CATÓLICA A NO POLITIZAR VACUNACIÓN 
En visita a Querétaro, el nuncio apostólico Franco Coppola llamó a que no se politice el tema de vacunación contra 
la COVID-19, ante los múltiples amparos contra el Gobierno federal. (AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
El cambio de gobierno ha sido el renacer para algunos constructores marginados e incluso investigados durante el 
sexenio de Francisco Domínguez. Es el caso del expresidente de la CMIC Alejandro Cabrera Sigler, que vio muy 
cerca la guadaña de la ley por la construcción carísima y fallida del domo del también fallido Lienzo Charro y se 
guardó 6 años, pero que hoy le apuesta al olvido y dice controlar la asignación de contratos estatales. El 
propietario de ACSA promueve entre sus colegas constructores la idea de que él decide quién hará las primeras 
100 obras a través del secretario Fernando González Salinas, de quien dice muy cercano por ciertos viajes y porque 
“es un flan”. Tan influyente y consentido Cabrera Sigler, ya mejor lo hubieran designado secretario. CUENTAS. 
Hablando del fallido Lienzo Charro, ahora que regresó a Centro Cívico el regidor Marco Álvarez Malo podrá aclarar 
muchos de los misterios sobre el fracaso de la obra, ya que por afición charra y por capricho él fue padre de ese 
proyecto, avalado también en ese entonces por la reincidente regidora priísta María Alemán. ALERTA HÍDRICA. 
Investigadores de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) insisten en que la pretensión de un megaproyecto 
como el Acueducto III agudizará las problemáticas hidro sociales en comunidades como Maconí o Zimapán en 
Hidalgo, donde habitantes han salido a manifestarse por la extracción del líquido. El Acueducto II es una 
infraestructura que abastece al 55% de la ciudadanía de la Zona Metropolitana de Querétaro, localizada en el 
municipio de Cadereyta. Alrededor hay 21 comunidades que carecen de agua, situación que se ha denunciado por 
años. INTERCAMBIO. No deja de ganar posiciones la familia Aguilera, que esta semana cerró una buena 
negociación. Resulta que, a José Luis Aguilera Rico, en la pasada administración estatal primero secretario del 
trabajo, cargo que se vio obligado a salir por acusaciones de corrupción, pero consolado con la representación del 
gobierno de Querétaro en la Ciudad de México, de ahí saltó a una regiduría panista en el cabildo de Luis Nava en la 
capital y le entregó el mismo cargo a su padre, José Luis Aguilera Ortiz. MORENOS NI TAN SERENOS. De su propio 
chocolate fue la sopa que le dieron al aún dirigente estatal de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, con la presunta salida 
de dos diputados de la bancada legislativa del partido: Juan José Jiménez y Laura Andrea Tovar, ninguno, por 
cierto, militante del partido de la 4T. Aunque la dirigencia desconoce si se concretarán esas salidas, en los pasillos 
del Congreso estatal se especula la llegada de esos disidentes a la fracción del PAN, lo que sería el colmo del 
pragmatismo ideológico, por decirle de alguna forma a lo que antes llanamente era una traición. Según estas 
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versiones, todo sería posible y viable de olvidar, especial para Juan José Jiménez que en su época de senador hasta 
se inventó ataques armados y no pidió, sino que exigió guaruras estatales y federales, para sentirse seguro. A ver si 
el PAN lo olvida. CAMBIOS. Al interior de la Secretaría de Gobierno Municipal de Querétaro también se realizaron 
cambios: regresa como director de Inspección, Jorge Echánove, mientras que, en la dirección de Gobernación 
Municipal, se incorpora Alejandro Doguin, en sustitución de José Ledesma Barragán y Joaquín González de León, 
respectivamente. SUCESIÓN. En la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas ya está todo listo para 
la nueva dirigencia que encabezará Viridiana Nava y quien estará acompañada en la vicepresidencia por el actual 
presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Ofir Aragón. Les da penita reconocer interés por esa 
vicepresidencia que en 2 años más los llevará directo a la presidencia del organismo, pero de pura casualidad 
Aragón fue el único inscrito tras la convocatoria y beneficiado por la tan sobada “unidad”. ¿Será? (DQ, ESSJR) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
GRAN SENSIBILIDAD DE CAR HERRERA. Una gran sensibilidad y sencillez ha demostrado la señora Car Herrera de 
Kuri al frente del sistema estatal DIF para que se atienda a la mayor brevedad a todas las familias queretanas que 
resultaron afectadas por las fuertes lluvias de hace un par de semanas en el estado. Ha recorrido y entregado 
personalmente apoyos en los municipios de El Marqués, Tequisquiapan, San Juan del Río y Corregidora entre los 
municipios más afectados. Con gran diligencia ordena, coordina y sugiere a quien corresponda para que las cosas 
se hagan y se hagan bien; sobre todo que los apoyos a las madres de familia se entreguen con oportunidad y ante 
las necesidades que, en su calidad de madre y de esposa, comprende perfectamente, las urgencias de las familias 
que están padeciendo situaciones adversas. De esta manera, se ha convertido en pieza clave para la definición de 
estrategias y acciones enfocadas al desarrollo social y a la atención para resolver necesidades. Igualmente, 
solidaria con la AMANC que en Querétaro cumple 18 años de atender y proteger a los niños con cáncer y que junto 
a su esposo el gobernador Mauricio Kuri y a nombre del gobierno del estado lograron una aportación significativa 
para ayudar en esta causa que encabeza en nuestro estado la señora Ofelia Nassar. Hay que reconocer esa gran 
empatía que mucho ayuda porque se vuelve la parte humana y cordial que debe prevalecer en las estructuras 
gubernamentales. REGRESA ROGELIO VEGA LUEGO DE LA CUARENTENA POR COVID. Está de vuelta a sus 
actividades el jefe de gabinete del gobierno del estado, Rogelio Vega Vázquez Mellado luego de la cuarentena 
obligada después de haber dado positivo a COVID. Esta semana ya estará al frente para coordinar y consolidar el 
equipo de trabajo que necesita el gobernador del estado para cumplir con las exigencias de la sociedad queretana 
en medio de un contexto de gran competitividad y, sobre todo, de resultados en el ámbito nacional que deben 
aprovechar para que nuestro estado siga siendo ejemplo a nivel nacional. Con una gran cercanía con Kuri González, 
imprime al trabajo social y político un clima de respeto y cordialidad además de las exigencias que son parte en 
cada una de las secretarías del gobierno porque, como él dice, “hay que cumplir y cumplir bien con los ciudadanos” 
que orienta el trabajo en equipo de esta administración que, por cierto, volvió a aparecer en primer lugar en las 
primeras evaluaciones de las administraciones estatales que se eligieron el pasado mes de junio en México. Así que 
los retos son muchos y cada vez más precisos con los objetivos que se van construyendo todos los días bajo el 
liderazgo de Mauricio Kuri. Esta semana en la conferencia mañanera el presidente de la república, AMLO, lo 
reconoció públicamente en las acciones que realizó el gobierno estatal para ayudar a los afectados por las lluvias 
recientes; incluso señaló que están en comunicación permanente para concretar la primera visita del presidente a 
Querétaro en el gobierno de Kuri González. DEFINIRÁN APOYOS PARA EL TRANSPORTE ESTA SEMANA. Esta 
semana sabremos bien a bien cómo van a quedar los apoyos para los usuarios del transporte público en Querétaro 
y que, esta vez, corren a cargo de Agustín Dorantes. Se trata de agilizar, simplificar y hacer efectiva la ayuda a los 
poco más de 600 mil usuarios del transporte público y, particularmente, de los beneficiarios con apoyos especiales 
como los estudiantes del sistema educativo en Querétaro; las personas con alguna discapacidad y las personas de 
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la tercera edad que están en un padrón de beneficiarios. Tremendo reto que tiene el joven político porque el tema 
es continuar con lo que ya se hacía en la administración anterior y que ahora debe ser más sencillo; más ágil; más 
fácil y con más cobertura para ayudar a los que más lo necesitan. Así que junto con el IQT que encabeza el joven 
David Sánchez tendrán que ponerse a trabajar, pero en serio para hacer que los apoyos lleguen en tiempo y forma 
y para que se definan las nuevas rutas y se mejore, en consecuencia, el transporte público. El mismo Dorantes ha 
señalado que tienen el reto de aumentar el número de usuarios al transporte público para darle a esta disposición 
una visión ecológica y ambiental. Ya lo veremos, dijo el ciego… TRÁNSITO VEHICULAR CADA VEZ PEOR EN 
QUERÉTARO. Muchos ciudadanos se preguntan si ahora que regresamos al escenario A por el COVID, cómo van a 
quedar las disposiciones municipales y estatales para limitar la circulación de camiones pesados por las 
principales avenidas de la ciudad que, pareciera, siguen sin control alguno. Digan lo que digan, lo cierto es que cada 
vez es más complicado y tardado circular por las principales vialidades de la ciudad que en las horas pico se 
convierten en enormes estacionamientos. Además de la definición de normas de tránsito y aplicación 
correspondiente como falta más coordinación y presencia de las corporaciones de seguridad estatal y municipales 
para “alivianar” o “dar vialidad” ante la pérdida de tiempo de muchos que llegan tarde a la oficina y tardan mucho 
tiempo para regresar a casa. (...)  EL PRI DE TRES. En el PRI queretano se estilaba hablar de los “4 fantásticos”, que 
en los buenos tiempos del otrora partidazo eran Enrique Burgos, Mariano Palacios, Silvia Hernández y Fernando 
Ortiz Arana. A través de ellos transitaban todos los demás. Y también entre ellos, alternaban espacios y cargos de 
elección popular, tanto locales como federales. Si bien, estos 4 grupos disputaban las posiciones electorales del 
momento, como no había oposición y el PRI era un partido hegemónico, prácticamente la lucha era por la 
candidatura, porque la llegada al cargo era de puro trámite. Ellos, dentro de esta democracia dirigida garantizaban 
la institucionalidad, la disciplina y el orden en el partido. Pero siempre había algo para todos. Es decir, si bien uno 
de ellos se sacaba el premio mayor con las decisiones presidenciales, los demás aterrizaban en otros espacios de 
competencia que les permitían seguir vigentes y además darle espacio a su gente. Hasta llegó el momento de 
perder el poder en 1997 en lo local y en el año 2000 en ello federal. Y así, el PRI, se extravió, cambió y comenzó a 
navegar en el pragamatismo puro sin una ideología clara o definitiva. Hoy lo podemos ver con temas como el 
matrimonio igualitario, los temas de género, el aborto y la reforma eléctrica. Los priistas están confundidos, son 
saben quién son. No saben si están de acuerdo o a favor en temas torales o centrales para el estado y el país. En los 
tiempos de los “4 fantásticos” se formaban cuadros, había escuela y no se improvisaba. O eran universitarios 
destacados o bien tenían un talento nato en la administración pública o en la tribuna. Así se formaron dentro de 
estos 4 grupos muchos y muchas priistas cuyas capacidades estaban en su vocación y en sus habilidades. Cuando 
recuperaron el poder en el 2009 todo cambió de nuevo. Se impuso un solo grupo. Pero se trató de un grupo 
compuesto por “pedacitos” de los 4 grupos ya existentes. En el 2009 se llegó al Poder abriendo espacios a todas las 
cabezas de grupo y a su gente. Pero ya en el poder, la administración se empezó a convertir en un embudo. Cada 
vez cabían menos. Lealtad a ciegas o muerte política. Así fue cómo surgió la generación (o degeneración) del PRI de 
los “chavitos” que llegaron improvisadamente a ocupar cargos de mucha relevancia, sin experiencia y con egos 
gigantescos para formar sus “subgrupos” y “grupitos”. Como solamente se trataba de un proceso de adoración al 
Tlatoani, quienes osaron en emprender proyectos propios o personales, fueron castigados y marginados. Al estilo 
francés, alguna vez se dijo: “El PRI soy yo”. Y pues el PRI es una institución nonagenaria, y pues como los hombres 
pasan Querétaro se queda, cuando se perdió el poder local en el 2015, aún fue relativamente sostenible el 
contrapeso local por la presencia de la administración del Presidente Peña Nieto. Pero ya se desdibujaba y el 
embudo seguía siendo más estrecho. Quienes son subproductos de todo ese proceso lamentable, es el PRI de 3, de 
Paul Ospital, Abigail Arredondo y María Alemán. Todos los demás, son periféricos y marginales. Piezas 
desechables. Llegaron como parte de los rebotes, pero no tienen los “padrinos” que se requieren, y más en un 
momento en donde el CEN el PRI ha centralizado todo, no solo las posiciones, sino hasta la manera de pensar. 
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Quienes hacen política en el PRI juegan a la sobrevivencia, y no a la construcción de un proyecto institucional que 
abrace a todas las expresiones de ayer, de hoy y de mañana. Hoy toma protesta como Presidenta del PRI Abigail. 
Hizo una campaña aislada de la vieja guardia, y de muchos priistas que jalaron “para otro lado”. Los marginados 
optaron por otros partidos de nuevo cuño o bien por sumarse al proyecto ganador. En este PRI de tres, en donde 
hay un cuarto priísta que no se ve, pero que mece la cuna; veremos si en esta nueva etapa que hoy inicia, la 
intención es reconocer errores o aferrarse a los últimos litros de gasolina que les queda. MUNDO MAFALDA. Mamá, 
¿Tú tienes un título universitario? Me pregunta mi pequeña hija. Le digo que sí y sonríe. "Qué bueno má, la mamá 
de Mafalda no". --- Yo dejé por ahí mis libros de Quino y ellas los encontraron. Estaba segura de que no iban a 
entender gran cosa, pero me equivoqué. Mis pequeñas Ying y Yang han absorbido de dibujitos, aún sin 
explicaciones elaboradas, la desigualdad social, el éxito femenino, el poder masculino y mil etcéteras. Qué tonto me 
parece el mundo actual que nos hace admirar a la gente que no hace y sólo se viste, se compra, se fotografía a sí 
mismo en vez de hacerse un autorretrato buscando su sello personal, su etapa azul. (...) TERTULIA. Inquietos por 
empezar estaban los asistentes a la reunión y no era para menos, porque varios de los asistentes son miembros del 
sector salud en el Estado y se pronunciaron a favor de la gestión que viene haciendo su representación sindical, de 
que les apliquen la tercera dosis de vacuna contra el COVID, Doña Ofelia enfermera que ha visto pasar varias 
dirigencias dijo a voz en cuello ojalá que todas fueran así, que nos defendieran y cuidaran a los que estamos en la 
línea de mayor peligro, aunque también debemos decir que vamos a la baja en ocupación hospitalaria sin embargo 
el crecimiento de la población y el segmento flotante de Querétaro lo obliga a mantenerse alerta. Apenas 
terminaba su intervención cuando el joven Héctor, profesionista de UNAM-Juriquilla de ciencias exactas 
(matemáticas) alertó de la de la proyección del crecimiento poblacional que se prevé para el año 2050, pues 
rebasará los 3 millones de habitantes, gran reto para las autoridades de lograr revertir el crecimiento desordenado 
que atenta contra la naturaleza y el cambio climático contra un crecimiento ordenado, bien planeado con calidad 
de vida con todos los servicios que demanda una sociedad informada y con progreso. (...) BALDÍOS EN JUEGO. Un 
conflicto entre particulares y gobierno que tiene ya muchos años, es el de la propiedad conocida como La 
Providencia, conflicto que se inicia durante el mandato de Enrique Burgos y que a pesar del tiempo transcurrido y 
de las actuaciones de los gobiernos posteriores, el asunto parece no solo no terminar, sino amenazar con ser 
nuevamente tema, ahora con contenido político al manejarse como un caso de corrupción en el que intervinieron 
muy conocidos personajes de nuestra política, y que al pedir los que se sienten afectados de despojo la 
intervención del presidente López Obrador, dependerá de él el manejo que se le dará. (...) (N)  
 
ASTERISCOS 
SIGUE CRECIENDO LA INVERSIÓN EN PROGRAMAS SOCIALES DE LA FEDERACIÓN. La Secretaría de Bienestar, del 
Gobierno de México, informó que la última actualización de los censos de beneficiarios indica que se invierten cada 
dos meses 27 mil 900 millones de pesos para 9 millones 238 mil derechohabientes de programas sociales.  
RECAUDAN FONDOS PARA ACERCAR TALLER DE ALFABETIZACIÓN A COMUNIDADES La Fundación Zorro Rojo, 
dedicada al apoyo de alfabetización de menores, ha lanzado una campaña de colecta de recursos que le sirvan para 
la adquisición de un Zorro Móvil.  Con este vehículo, busca acercar a las niñas y los niños de las localidades más 
vulnerables el taller de alfabetización y con ello fomentar el gusto por la lectura y la escritura.  JÓVENES SE SUMAN 
AL CUIDADO DE PEDRO ESCOBEDO. En el municipio de Pedro Escobedo, el Instituto de la Juventud puso en 
marcha un nuevo programa denominado 'Inspira'. Consiste en un grupo de jóvenes de distintas comunidades que, 
en busca de generar consciencia entre los ciudadanos sobre el cuidado del medio ambiente y la imagen urbana, 
realizaron la limpieza de banquetas, jardineras, árboles y postes en algunas calles. (AM) 
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BAJO RESERVA 
“Alito” Moreno, amigo de Paul Ospital. Los diputados Graciela Juárez y Juan Guevara, nos cuentan, todavía creen 
que le ganaron la batalla al no dejarle ocupar la coordinación del primer año legislativo a Paul Ospital, pero este 
capítulo todavía no termina, nos aseguran. Al menos, eso refleja el mensaje que publicó el presidente nacional del 
tricolor, Alejandro “Alito” Moreno, quien escribió “¡Amigo Paul Ospital, espero que estés disfrutando un muy feliz 
cumpleaños! Te mando un abrazo fuerte y mis mejores deseos siempre. ¡Felicidades!”. Como dato indiscreto, 
Ospital, quien hoy deja la dirigencia del tricolor, confesó ayer domingo que cumplió 35 años, por lo que no se 
escapó de las bromas, entre ellas que pronto será cuarentón. El Plan Estatal de Desarrollo se construirá con 
propuestas ciudadanas. Mañana martes, nos cuentan, inician los foros ciudadanos temáticos con los cuales se va a 
construir el Plan Estatal de Desarrollo que por ley deberá presentar el gobierno de Mauricio Kuri González. Estos 
foros, nos dicen, son organizados por la recién creada Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, 
encabezada por el exdiputado local, Luis Antonio “Toñito” Rangel Méndez. Nos comentan que hay grandes 
expectativas por las propuestas que se esperan salgan de estos encuentros, donde seguramente se hablará del 
Querétaro del futuro, pero también de sus grandes problemas actuales que se tienen, entre ellos movilidad, 
seguridad pública y disponibilidad de agua. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Docente queretana, entre las y los 10 mejores profesores del mundo. La doctora Diana Lorena Rubio, maestra del 
Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios No. 118, en el municipio de Corregidora, fue 
seleccionada entre los 10 mejores docentes del mundo por el Global Teacher Prize, de la Varkey Foundation. En el 
jurado participan directores, expertos en educación, comentaristas, periodistas, funcionarios públicos, 
empresarios tecnológicos, directores de empresas y científicos de todo el mundo. El gobernador Mauricio Kuri y el 
alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, felicitaron en redes sociales a la académica tras conocerse su nominación. 
Dialoga Guadalupe Murguía con notarios. Que la secretaria de Gobierno Guadalupe Murguía sostuvo un encuentro 
con integrantes de la mesa directiva del Consejo de Notarios del estado de Querétaro, presidido por Francisco 
Guerra Malo, “con quienes coincidió en la determinación de mantener y consolidar en la entidad la seguridad 
jurídica, el Estado de derecho y la legalidad”, informó en un comunicado la Unidad de Comunicación Social del 
gobierno estatal. En la reunión se habló, asimismo, de la revisión de la Ley del Notariado, la digitalización del 
gobierno y la modernización del Registro Público de la Propiedad, entre otros temas. Balean y matan a mujer que 
circulaba por la libre a Celaya. Que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Corregidora y de 
la Policía Estatal apoyaron y gestionaron asistencia médica para una mujer que llegó herida de bala al punto de 
supervisión instalado en forma permanente en los límites de Querétaro con el estado de Guanajuato, sobre la 
carretera libre a Celaya. Lamentablemente ella falleció poco después. El conductor del vehículo en el que la mujer 
viajaba como copiloto explicó que las lesiones ocurrieron cuando cruzaban la comunidad San Juan del Llanito, 
Apaseo el Alto, Guanajuato, en donde una camioneta los agredió con arma de fuego. Para salir de territorio de 
Guanajuato y ponerse fuera del área de peligro, continuaron su marcha hasta solicitar apoyo al módulo de 
vigilancia, en donde de inmediato se llamó al personal de emergencias. Sin embargo, cuando la ambulancia de 
Protección Civil Corregidora llegó, la paramédico confirmó el deceso de la mujer; ante ello, se alertó sobre los 
hechos a las corporaciones policiales de Apaseo el Alto, Guanajuato, para buscar e identificar a los probables 
responsables. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO  
TABLERAZO DE SUPER HÉROES. La senadora Estrella Rojas Loreto, secretaria de la Comisión de Cultura en la 
Cámara Alta observa n el movimiento de su esposo el diputado federal José Báez Guerrero, secretario de la 
Comisión de Turismo en San Lázaro y ex presidente del comité estatal del PAN. Ambos son egresados de la 
Facultad de Derecho de la UAQ, consejeros de su partido, tienen sesiones espaciadas en el Congreso de la Unión, 
atienden a sus dos hijas y se dan tiempo para los juegos de mesa. La familia, ante todo. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
PROTESTA VALIENTE DE ABIGAIL. Esta tarde rendirán su protesta los nuevos dirigentes del comité estatal del 
PRI: la presidenta ABIGAIL ARREDONDO y el secretario general Antonio Macías en sustitución de los ahora 
diputados locales PAUL OSPITAL y CHELA JUÁREZ que entregaron partido con los peores resultados de su historia. 
Ya entendimos por qué ABIGAIL se anunciaba ¡valiente! Sí lo es. Agua de El Pueblito puro chorrito. (PA 1) 
 
TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Sin cronista. Aún no designa el Ayuntamiento de Querétaro al sustituto de Andrés Garrido del Toral, fallecido el 14 
de julio, hace tres meses, pero en fuentes regularmente bien informadas se menciona y reconoce como merecedor 
de ese cargo a quien fue su segundo de abordo: Eduardo Rabell Urbiola, egresado de la UAQ y auxiliar del 
historiador José Guadalupe Ramírez Álvarez en Radio Universidad hasta su muerte. Lalo, con más de 20 años 
dedicado a investigar los hechos fundamentales de la memoria queretana, autor de diversos textos publicados, el 
más reciente entre abril y junio de este año sobre las tradiciones de Semana Santa y el portento local del árbol de 
las cruces, también ha colaborado con los cronistas Eduardo Loarca (+) y Roberto Servín Muñoz. En los medios 
culturales se mencionan otros posibles candidatos al honroso nombramiento, incluida la escritora Araceli Ardón, 
el periodista Lauro Jiménez y el doctor Jaime Zúñiga, entre otros, todos autores de libros relacionados con 
Querétaro y sus personajes. La designación corresponde al Ayuntamiento de Querétaro presidido por Luis Nava 
Guerrero, quien hasta el momento no se ha pronunciado. Este reportero acudió hace una semana a la Oficina del 
Cronista Municipal en la Delegación Centro Histórico, que no había vuelto a visitar en meses. Ahí estaba, como 
decimos aquí, al pie del cañón, el maestro Eduardo Rabell -por cierto, fundador de Radio UAQ y también bombero 
de Querétaro- quien dijo no saber nada sobre el relevo de su jefe y amigo, a quien acompañó por años y 
repentinamente nos abandonó hace poco más de tres meses. Es más, hasta se desentendió de su posible asignatura 
como candidato natural al puesto. Ojalá pronto se despeje la incógnita porque ahí vienen las celebraciones 
tradicionales de las fiestas de Querétaro y ya hasta se nombró por parte del gobierno de Mauricio Kuri González al 
licenciado Jaime García Alcocer como nuevo titular en sustitución del notario Francisco Alejandro Pedraza Montes. 
Pero ese es otro cantar. -BLANCAS Y NEGRAS- Lo niegan todo. Por sorpresa tomó a la dirigencia de Morena en 
Querétaro la información sobre la ruptura de los diputados Juan José Jiménez Yáñez y Laura Andrea Tovar 
Saavedra con Armando Sinecio Leyva, coordinador de su bancada en la LX Legislatura del Estado. Se sabe que JJJ 
quería desempeñar ese cargo rotativo en el primero de los tres años y se le había dicho que sí. En los círculos 
directivos de la 4-T en la entidad lo niegan todo, pero es sabido que los disidentes Jiménez, senador suplente de 
Gilberto Herrera y Andrea Tovar, eterna proyectista de Celia Maya, están en pláticas con oootra de las fuerzas 
políticas acreditadas en el Congreso del Estado, que no puede ser el PAN porque aquello de la sobre 
representación. Hay que preguntarle a Manuel Pozo. Como si nada. El viernes participaron en una reunión el 
senador por Morena Gilberto Herrera Ruiz y el delegado en funciones de presidente de ese partido Mauricio Ruiz 
Olaes, junto con el coordinador de la bancada en la Cámara de Diputados Armando Sinecio Leyva. El senador 
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Gilberto Herrera Compartió una foto felicitando a la secretaría de Educación. Formación y Capacitación Política de 
Morena el esfuerzo realizado en la jornada de formación política para la revolución de las conciencias. Hubieran 
invitado al JJJ. Fue nombrado secretario de la Comisión de Turismo en San Lázaro, el diputado federal queretano 
José Báez Guerrero, ex presidente del comité directivo estatal del Partido Acción Nacional y ex jefe de la oficina de 
la Presidencia Municipal de Corregidora, compañero de Ricardo Anaya desde las luchas juveniles. Al agradecer la 
distinción, el diputado Báez Guerrero anunció entre sus primeros planes enfocarse al rescate de los presupuestos 
para los Pueblos Mágicos como Bernal, Cadereyta, Tequisquiapan, Jalpan y otros sitios queretanos, que pasaron 
por la guillotina sexenal. Hoy regresará el gobernador Mauricio Kuri González al municipio de San Juan del Río, en 
donde están ubicadas algunas de las zonas más afectadas por las lluvias más devastadoras en la historia moderna 
de Querétaro, con ocho muertos confirmados y cientos de damnificados. Por cierto, ¿Sabe usted cuál es el origen 
del ahora famoso fraccionamiento La Rueda, que ha salido en todos los periódicos y noticieros de televisión del 
país? Que el río San Juan se bifurca y lo rodea como si fuera una isla y se vuelve a juntar más adelante. ¿Cuándo se 
autorizó su construcción? La historia comenzó con Jacaranda López Salas, continuó con Jorge Rivadeneyra y cerró 
con Fabián Pineda. EL HISTORIETARIO- En memoria. El jueves se cumplió un año de la muerte del destacado y 
talentoso politólogo queretano Gustavo Abel Hernández Enríquez a los 79 años de edad. Fue consejero de 
secretarios y gobernadores, autor de libros sobre el poder en México y hermano de los exsenadores Silvia 
Hernández y César Hernández. Hace tiempo le compartimos en este espacio una simpática anécdota sobre el 
también maestro de ciencia política en la UNAM, UAQ, Universidad de las Américas y otras, que hoy recordamos. 
Va de cuento. Ya es bien sabido que los padres de la Constitución discutían en el Querétaro de 1916 y 17, no 
solamente en la Academia de Bellas Artes y en el Teatro Iturbide, sino en las cantinas cercanas, como El Águila de 
Oro y El Puerto de Mazatlán, pero había una incógnita sobre la famosa botella de champán que el presidente 
Venustiano Carranza hizo autografiar, con él, a los diputados al término de un brindis para que se la bebieran 
algún día los dos últimos sobrevivientes. Don Jesús Romero Flores, que murió al final del grupo histórico, no supo 
nunca del paradero de la pócima, pero registramos una versión del periodista Gustavo Adolfo Iram Ávila, según la 
cual ese elíxir de la historia se lo bebió un queretano. Así lo relata: “En la casa del prestigiado doctor Manuel 
Velasco Suárez, ex gobernador de Chiapas, se llevaba a cabo una cena a la que asistió el ideólogo Gustavo 
Hernández, uno de los hombres más inteligentes que he conocido, hermano de Silvia Hernández, exsenadora y ex 
secretaria de turismo con Ernesto Zedillo y muy amigo del veracruzano Alfredo Bielma.  Gustavo después de haber 
ingerido varias copas, descubrió en una esquina de la sala una vitrina que entre terciopelo albergaba una gran 
botella, mi tocayo sin más ni más sacó la botella, le quitó el tapón, que salió con gran facilidad, y empezó a apurar el 
contenido, en ese momento el hijo del doctor Velasco se la arrebató, pues era la botella firmada por los 
constituyentes, pero parte del contenido ya se la había tomado el buen Gustavo y ni siquiera era diputado”. Cabe 
mencionar que el depositario de la preciada pócima fue (nadie supo por qué) don Manuel Velasco Suárez, suegro 
de Manuel Camacho Solís y abuelo del también gobernador de Chiapas y hoy senador verde Manuel Velasco Coello. 
Y continuando con la narración, el citado Gustavo Adolfo Iram Ávila asegura haberle preguntado por la mítica 
botella a don Jesús Romero Flores. “Aprovechando que estaba entrevistando al último constituyente, le pregunte si 
era cierto lo de la botella, y don Jesús me confirmó que era verdad, pero que ignoraba que había sido de ella.  
Comentó que estaba enterado que la botella había pasado de mano en mano, y que alguna vez le dijeron que se 
había roto, incluso también le habían dicho que ya se la habían tomado, en fin, se había perdido y jamás había 
vuelto a saber de la famosa botella”. Al oír eso, su esposa María Pureco dijo:” Que ni aparezca porque si se la toma 
mi Chuchito se me muere”. Gustavo Hernández le quitó ese compromiso con la historia y don Jesús, fallecido el 1 
de noviembre de 1987, pudo vivir hasta los 102 años. Bendito sea Dios. -JUGADA FINAL- ¿Dónde quedó la Ruedita? 
A quienes autorizaron la construcción del fraccionamiento La Rueda de San Juan del Río en medio del ídem, un 
corrupto ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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LA CRUDA VERDAD “LÓPEZ OBRADOR CONFÍA EN KURI” 
No es raro , ni novedad las expresiones de confianza, qué ha vertido el ejecutivo federal en torno a la persona del 
gobernador del estado de Querétaro en diversas ocasiones, siendo la más reciente el pasado 14 de octubre, en la 
que, en su ya tradicional mañanera, dijo confiar en Mauricio , por ser un hombre serio y responsable, lo cual, 
despertó la furia de los simpatizantes  del presidente, particularmente, del lumpen colérico ,trasnochado y 
rencoroso, que basa su hegemonía de grupo y coincidencia ,en mantenerse en “pie de lucha ”, zafios cuya 
naturaleza involutiva, no les permite asimilar qué lo mejor que le puede pasar a nuestro estado, es precisamente 
qué exista una buena relación entre el “compañero presidente” y el gobernador, por lo que se dedican a sembrar 
maledicencia en el vulgo, con argumentos ramplones y anacrónicos, que provocan la risa de quienes han 
traspasado los cercos ideológicos, el repudio de quienes no los entienden y la prodición de sus presuntos 
seguidores. Por cierto, no quiero pensar la cascada de boñiga, de la que será víctima Santiago Nieto Castillo cuando 
esos graciosos primates se enteren de su unción como enlace con la oficina del presidente. Tania “Rudeza 
innecesaria”. A la sanjuanense Tania Ruiz Castro, no le queda claro que el presidente municipal es, y será al menos, 
por los próximos tres años, si no busca la reelección, Roberto Cabrera Valencia y que lo único que logra con sus 
“patadas bajo la mesa”(solo ella las asume así) es acrecentar el repudio a su persona y lo que representa, entre los 
panistas de aquella demarcación, pues aunque respetan el acuerdo emanado de la generosidad política del 
gobernador Kuri González, el cual  permite a Tania  moverse en el municipio, no olvidan su pasado priista, los 
agravios recibidos por parte de ella, su marido y su suegro, hacia los blanquiazules. El panismo de San Juan del Río 
se cuece aparte, dicen los que conocen la ringlera y Roberto es su “hijo predilecto” ¡Sépanlo! No se equivoquen, “No 
por mucho madrugar amanece más temprano”. Hablando de irredentos. Seis años no le bastaron a un exsecretario 
del gobierno estatal, para aprender a soltar e irse con dignidad; por lo que ha iniciado a través de plumas afines, 
que siguen sin darle el golpe a la nueva administración, una campaña de golpeteo en contra de su sucesora a quien 
dice le queda grande el cargo y debería irse a la Secretaría de Educación, lo que permitiría su regreso por 
aclamación. De entre los múltiples petardos que han sembrado, hay uno que me llamó mucho la atención, pues 
exhibe dos cosas: Desconocimiento o movida; quitarle a la Secretaría de Gobierno el sistema penitenciario, no le 
resta poder alguno, por el contrario, le resta responsabilidades perenes y de poca monta, para permitirle hacer 
política de verdad a Guadalupe Murguía Gutiérrez, dicho de otra manera: Controlar los penales, solo le importa a 
quien desde la Secretaría de Gobierno quiere hacer “política cachiporra” y “trapicheo en los penales ”¿Conoce la 
fábula del sapo y el alacrán? Aún están a tiempo, el alacrán está picando antes de cruzar el arroyo, luego, puede ser 
demasiado tarde. Amague MORENO. En días pasados, trascendió en los corrillos políticos queretanos, la posible 
salida de la bancada de MORENA en el congreso del estado, de dos de sus integrantes: Laura Andrea Tovar y Juan 
José Jiménez , sin que hasta el momento se haya concretado, lo cual, no quiere decir que no vaya ocurrir, pues en el 
caso de la novel Tovar Saavedra , el oprobio se basa en que el coordinador de la bancada, Armando Sinecio, no 
comparte en tiempo y forma la información necesaria para que desempeñe sus funciones, debido a que por 
acuerdo de mesa directiva, toda la información parlamentaria debe fluir a través de las coordinaciones, por lo que 
no la descarte como independiente, así, todo le llegaría directo, todo; en el caso del “Avechucho de las 3 Jotas”, el 
tema es diferente, es mero berrinche e interés, pues esta inocente criaturita está muy ofendido y hasta “deprimido” 
porque en MORENA no lo valoran y no lo hicieron coordinador de la bancada a pesar de haber sido tribuno de la 
Cámara Alta ,pero  sobre todo, porque no le han dado “ningún espacio” y se siente maltratado y relegado sin razón 
y sin motivo. Se me olvidaba, aunque Juan José pretende vender que controla el voto de Laura Andrea, luego de 
haber conseguido que le hiciera segunda para votar en contra de la instalación de la mesa directiva, lo cierto es que 
traen agendas muy distintas, pues mientras al primero le mueve el interés y el lucro con las siglas, a Laura Andrea 
todavía la mueven los ideales y la inocencia. La novatez se quita con los años, lo pillo, ni volviendo a nacer. 
¿Vacunas insuficientes? ¡No! De acuerdo a la convocatoria emitida por la Brigada Correcaminos, las dosis para la 
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población del municipio de Corregidora, estaban contabilizadas para la segunda aplicación en población de 40 a 49 
años, los horarios eran claros también, pero ¿Qué cree? como siempre aparecieron los gandallas, que fuera del 
rango de edad y ante la buena fe de los servidores de la nación, hicieron de las suyas, complicando el proceso al 
ocupar vacunas que no les correspondían; y por favor, no haga juicios a la ligera respecto al uso de las fuerzas 
federales  para aplacar a la raza, pues le aseguro que si interviene Guardia Nacional, Ejército o Protección Federal 
,lloverán acusaciones de represión, así qué, la solución se ve lejana y complicada pues lo único que queda es apelar 
al civismo y el honor a la verdad del ciudadano, bien fácil, en un país cuya conjugación predilecta es chingar. 
Lenguas Viperinas. Tolvanera, la que se viene en el gremio notarial, entre los nuevos nombramientos y las quejas a 
diversos integrantes del “Honorable Colegio de Notarios del Estado”, el año cerrará movido y apenas es la punta 
del Iceberg, pues cuentan que hay acuerdos que “no se alcanzaron a cumplir” pero los “compromisos” tampoco se 
pueden devolver. ¡Ay nanita! Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a 
sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA) 
 
PULSO “TEJIENDO EL PETATE” 
Por Andrés González 
Para los muy jóvenes – los millennial – primero tendríamos que comenzar explicándoseles que es un mexicanísimo 
petate. La palabra viene del náhuatl “petlatl” – más mexicano no podría ser – y es una especie de tapete hecho a 
base de la planta del tule, que se da en aquellos lugares donde abunda el agua, en lagos o lagunas, de tallos muy 
alargados de entre dos y tres metros y con una anchor de un par de centímetros, con los que se teje una especie de 
tapete que durante una buena parte del siglo pasado se utilizaba como cama, en las familias muy pobres y que eran 
muchas, cuando no se podía adquirir los colchones de lana y menos los que tenían resortes. Los petates eran, en 
buena parte del siglo pasado, las camas de los pobres. Lo pobreza se tornó extrema en los años de la revolución 
mexicana. Y llegó a tal grado y los muertos eran tantos, que a los caídos – héroes anónimos de nuestra lucha 
armada – se les sepultaba en estos petates. O más aún, se les envolvía y amarraban los cadáveres, para trasladarlos 
a las fosas comunes, solo que, a la hora de aventarlos a estas, se les quitaban los petates para ser utilizados por 
otras personas. Eran sus camas, peto también podrían ser sus mortajas. De ahí nació la frase, el “petate del muerto” 
que servía para espantar a las familias y que no lo usaran como cama, porque ya habían sido utilizados para 
envolver muertos. La frase se hizo extensiva a casi todas las actividades en donde se pretende meter miedo, temor, 
recelo o hasta cuidado, en lo que se vaya a enfrentar o a realizar. Y se hizo extensiva también a la política. La frase 
se presta también por la comparación a propósito de estos días – 2 de noviembre, Día de los Fieles Difuntos – en 
una conmemoración que, recibida de los españoles, se ha vuelto parte de nuestras tradiciones. Y vienen a 
propósito del tema político por la sucesión – que ya comenzó – para el proceso electoral del 2024. Vimos ya la del 
PAN como podría armarse a su interior – códice de jueves y de viernes pasados – y el arremangue tempranero que 
en ese partido está comenzando a darse; en condiciones muy distintas las del mismo PRI y estamos entrando, con 
esta columna, a las que, para estos dos cargos, senado y presidencia municipal de Querétaro, podrían estar 
preparándose en Morena. Pero para Querétaro y en relación a este partido, las condiciones que se tienen son muy 
distintas a las que se viven en el resto del país, al menos en los once estados de la república en los que en este 
proceso del 2021, se dieron resultados favorables para Morena, ganando las gubernaturas. Aquí no. En Querétaro 
arrasó el Partido Acción Nacional, con el hoy gobernador electo, Mauricio Kuri González. Pero Morena en esta 
entidad no está muerto, porque clavó cinco diputados de representación plurinominal, convirtiéndose y por 
segundo trienio consecutivo, en la segunda fuerza política de Querétaro. Los diputados pluris de Morena en la LX 
legislatura son Juan José Jiménez, Laura Andrea Tovar, Christian Orihuela Gómez, Armando Sinecio Leyva y Jazmín 
Albellán Hernández. Ganó, además, la presidencia municipal de Arroyo Seco, con la hoy presidenta municipal 
Ofelia del Castillo Guillén. Este es su capital político actual, que le alcanzó para conservar el segundo lugar como 
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fuerza política en el estado de Querétaro. Pero este partido Morena Querétaro, sigue integrado en la propuesta de 
la 4T y rehaciendo sus líneas para el proceso que viene, el del 2024. El Lic. Mauricio Ruiz Oláes, delegado de este 
partido para el estado en funciones de presidente del CDE, ha retomado en los 18 municipios el activismo; se 
reorganiza el trabajo en la generalidad de estos, comenzando por darles vida a las oficinas que ahí existen, pero 
que algunas – aún en tiempo electoral – habían permanecido cerradas. Se ofrecen ahora cursos de capacitación de 
todo tipo, comenzando por la capacitación política y abriendo otras de utilidad para sus militantes, 
particularmente para las mujeres. Los “Morenos” tienen puesta la vista en el siguiente proceso electoral, el del 24. 
Y comenzaron ya tejiendo el petate para hacerse presentes y hacer crecer los números en los cargos arriba citados. 
Ahí – contra lo que algunos suponen – si bien el petate lo están tejiendo, no tienen muerto alguno y sus activistas 
para las dos posiciones que venimos analizando, el senado de la república por Querétaro y la presidencia 
municipal del centro, están más vivos que nunca. Continuará. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/tejiendo-el-petate/  
 
EL ALFIL NEGRO  
Buena práctica:  El que la secretaria de Turismo se diera tiempo para visitar a Los Escaloneros de la Peña de Bernal 
y conocer de primera mano su tradición única en el mundo, y compartir el ascenso al monolito, es prueba 
fehaciente de un gobierno con proximidad a la gente, de fraternizar con ellos. Felicidades a Mariela Morán. (N) 
 
RETORNO A LA CALMA 
Pasó la emergencia y quedan los daños, heridas que poco a poco cicatrizarán. Todo vuelve a la normalidad, el 
semáforo epidemiológico nos permite hacer otras actividades y de las lluvias quedan los estragos de su paso. 
Regresamos a la calma.  Con esta situación en que los padres de familia avizoran que sus hijos pronto estarán de 
vuelta en las aulas y el empleo se recupera al igual que la economía hay un anuncio que es de tomarse en cuenta, 
sin echar las campanas a vuelo hasta ver los resultados. El gobernador Mauricio Kuri anunció la aplicación de más 
de mil millones de pesos para 130 obras en los primeros cien días de su gobierno, lo cual es una gran oportunidad 
para los queretanos en cuanto a reactivación económica y crecimiento de empleo. Cabe recordar que en los cien 
primeros días del gobierno de su antecesor, Francisco Domínguez Servién, la situación para Querétaro, el país y el 
mundo era complicada, además de recibir una administración endeudada y sin dinero en las arcas, por lo que los 
programas urgentes fueron apretarse el cinturón, tener un gobierno austero y no desatender las necesidades 
básicas. Nuestro gobernador Mauricio Kuri, recibió un estado sin deuda pública, sin deudas y con dos mil millones 
de pesos para arrancar, resultado de un gobierno bien administrado y cuidadoso del gasto. Los retos sin embargo 
persisten: la seguridad, mantener al estado y mejorar la seguridad es una tarea ardua para cualquier gobierno del 
nivel que sea en el México actual y si le agregamos las fronteras de Querétaro, el problema crece.  Otro de los 
problemas que siguen vigentes es el transporte público, que ha sido dolor de cabeza de varias administraciones, 
inclusive hasta se tuvo un paro camionero que vino a desquiciar la ciudad.  Tampoco se puede dejar de lado el 
comercio ambulante, que es un problema latente y que hay organizaciones sociales y que están a la espera de 
poder defender los intereses de sus agremiados, por encima de los intereses de quienes están establecidos y 
cumplen con sus compromisos fiscales, además de dar empleo. El panorama no es sencillo, pero tampoco es 
angustiante y no lo es porque hasta el momento Mauricio Kuri ha sabido sumar, los alcaldes están integrados, el 
Congreso Local y los legisladores federales también, hay una sinergia con un objetivo común, más allá de los 
colores partidarios o de los liderazgos el bienestar de Querétaro, porque ya somos de los muy pocos lugares del 
país en que vivimos con tranquilidad y paz laboral, con inversión extranjera y nacional, con salud, educación, 
vamos, un lugar donde se puede caminar a cualquier hora sin miedo a ser atracado y no con esto podemos afirmar 
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que aquí no pasa nada, desde e Juego que pasa, pero se “atiende.  Así que estos primeros cien días son la 
oportunidad de atender los problemas y evitar se repitan como las inundaciones que desvelaron graves 
situaciones que por fortuna ya son atendidas, Hay mucho por hacer, pero también hay recursos y voluntad política 
para seguir siendo el mejor lugar vivir. (N) 
 
Propuesta de recuperación 
Como parte del inicio de la Administración pública estatal, el gobernador Mauricio Kuri planteó que lanzaría un 
programa de recuperación económica tras la pandemia de COVID-19. Muchos sectores fueron sumamente 
afectados por el cierre de actividades. Las idas y venidas en el semáforo epidemiológico y el escenario estatal 
provocaron serias afectaciones, por lo que el proyecto para apoyar e incentivar a empresas de todo tipo se vuelve 
necesario para incentivar y reactivar la competitividad habitual de la entidad. Por ello, en nuestra edición de hoy le 
llevamos a usted los pormenores de este programa que implementará el Gobierno estatal a través de la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable (Sedesu) que sin duda será un bálsamo de miles de empresas queretanas que están 
buscando contribuir a la recuperación económica. Además, en Pulso, le tenemos el panorama en torno a la 
revocación de mandato, una propuesta impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y en la que 
Querétaro, en aras de promover la validez de este ejercicio democrático, tendrá que aportar poco más de 50 mil 
firmas, casi el equivalente a la población total del municipio de Ezequiel Montes. Veremos si en Querétaro se logra 
ese porcentaje, tomando en consideración que el presidente en la entidad no tiene buena aprobación entre la 
ciudadanía. Manténgase informado a través de amqueretaro.com. En nuestros canales de Telegram y WhatsApp le 
llevamos a usted el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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